
 

 
 
 
 

Le nouveau-né de Bethléem 
 
 
« A Noël, la Vérité des béatitudes proclamées sur la montagne rend un écho particulièrement 
vibrant et s’impose à l’attention universelle. 
 
Le nouveau-né de Bethléem est doux et humble de cœur, pauvre et innocent ; il est le 
constructeur de la paix et pour elle il s’apprête déjà au sacrifice suprême. 
Telle est la route que nous montre Jésus Christ ; telle est l’indication qu’il donne à tout homme 
accueillant son divin message et y adhérant avec empressement, quels que soient l’effort et 
la générosité personnelle que cela requiert. 
 
A Bethléem, chers fils, l’histoire a pris un cours nouveau, pour un plus grand rayonnement de 
la civilisation de chaque peuple ; mais ce cours est confié à la responsabilité de chacun d’entre 
nous. » 
 

Saint Jean XXIII (pape de 1958 à 1963) 
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